

Merindades 07/11/2009 Medina de Pomar

## Convocan una concentración en Moneo contra la planta de hidrocarburo proyectada

Asociaciones de la comarca y grupos ecologistas han sido invitados a participar en el acto previsto para hoy, a las cinco de la tarde

A.C.

Una agrupación de ciudadanos unidos como Amigos de Moneo y detractores del proyecto autorizado por la Consejería de Medio Ambiente para levantar una planta productora de hidrocarburo líquido a 500 metros de la localidad ha convocado a las cinco de esta tarde una concentración de repulsa a este proyecto en Moneo. Asociaciones de toda la comarca y grupos ecologistas han sido invitados a acudir esta pedanía de Medina de Pomar para hacer causa común contra un proyecto que Amigos de Moneo asegura que producirá «emisiones de contaminantes con compuestos nocivos y peligrosos para el medio ambiente y la salud, como el óxido de azufre, el monóxido de carbono, metales, polvos, amianto, cloro...».

Los convocantes del acto, que están dispuestos a continuar con nuevas movilizaciones en el mes de diciembre, manifiestan que esos contaminantes son «acumulativos, es decir, se almacenan sin degradarse en los organismos vivos» y que «aunque las emisiones fueran mínimas y cumplieren con la legislación vigente, no podemos asegurar que nuestra salud y el medio ambiente vayan a estar protegidos».

Pese a estas valoraciones, la empresa Reciclados Ecológicos Burgaleses recibió el pasado mes de septiembre la autorización ambiental de la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Castilla y León para crear una «planta de valorización de residuos peligrosos y no peligrosos para la obtención de hidrocarburo líquido», un producto que se enviará a refinerías para su posterior tratamiento. El proyecto contempla el reciclado anual de 63.360 toneladas neumáticos y otros restos de los vehículos y 50.688 toneladas de aceites usados para transformarlos por el proceso de termólisis en 92.400 toneladas de hidrocarburo líquido sin refinar.

La planta, que ocupará 37.000 metros cuadrados de un total de 65.000, estará situada a escasos 500 metros de la pequeña localidad de Moneo. Sus vecinos, visitantes y otros hijos del pueblo que viven en otros puntos de la comarca temen las consecuencias que pueda traer esta planta, así como el intenso tráfico pesado que producirá en la Nacional 629 que atraviesa la localidad y Medina de Pomar. Los organizadores de la concentración también consideran que esta industria debiera haber pasado por una evaluación de impacto ambiental y no solo por el proceso de autorización ambiental, debido a sus características.